



## **MANIFIESTO POR LA PAZ Y LOS DERECHOS HUMANOS EN ARMENIA Y AZERBAIYÁN**

Desde el Colegio Oficial de la Educación Social de Castilla- La Mancha (CESCLM), nos unimos para expresar nuestra profunda preocupación debido al conflicto actual entre Armenia y Azerbaiyán por la región de Nagorno- Karabaj.

El conflicto en esta región, conocido en el territorio como Artsakh para la población armenia, se encuentra dentro de los límites de Azerbaijan, pero con la presencia de una gran mayoría de población armenia. Si retrocedemos a los últimos 35 años, en 1988 se produjo las primeras hostilidades, y en el 2020 siguió el conflicto.

La Educación Social es y será defensora de los Derechos Humanos. Creemos fiel y firmemente en la paz, en la justicia y en la seguridad para cualquier rincón del mundo. Hacemos una llamada para que las partes involucradas acaben con las hostilidades y se comprometan a resolver sus diferencias en un contexto de paz.

La guerra, esta y cualquier otra, en cualquier rincón, únicamente trae sufrimiento y devastación, y nuestro deber es trabajar para prevenirlos.

Instamos a las partes para que se respeten los Derechos Humanos fundamentales de todas las personas que se puedan afectar, incluyendo la vida, la libertad y la seguridad, evitando las torturas y los tratos inhumanos.

Reconocemos el sufrimiento de quienes tienen que huir y por ello exigimos vías libres y seguras para que puedan huir de las zonas de conflicto, y se les brinde el apoyo necesario para la reconstrucción de sus vidas en un país seguro.

Como reto para el futuro, la Educación Social deberá enseñar a futuras generaciones sobre la importancia de la paz, el respeto entre las personas y los pueblos, y el esfuerzo por cumplir los derechos humanos.

Toledo, a 5 de octubre de 2023.